
Электроэнергия бесплатной не бывает. 

Специалисты производственного отделения «Артемовские электрические сети» совместно с 
сотрудниками правоохранительных органов провели ряд очередных  рейдов  по выявлению незаконного 
подключения к электрическим сетям. За период с сентября по ноябрь 2009 года работниками ПО АртЭС 
было выявлено более 300 случаев незаконного подключения к сети, в том числе более 200 случаев 
бездоговорного потребления и более 100 случаев безучётного потребления электроэнергии.  
       - Подобные рейды проводятся ежедневно, — говорит заместитель главного инженера по реализации 
услуг филиала ПО АртЭС Сергей Владимирович Рукомойкин, - поскольку мы нацелены на повышение 
эффективности работы по выявлению фактов безучетного , бездоговорного электропотребления и 
снижения потерь. В ПО АртЭС борьба с потерями в сетях, особенно в части выявления случаев 
хищений электроэнергии, — одно из приоритетных направлений деятельности. 
       Наши работники обладают необходимым объемом знаний и достаточным опытом для определения 
мест возникновения потерь электроэнергии. Нерадивым потребителям - как гражданам, так и 
предпринимателям следует знать, что каждый факт хищения электроэнергии рано или поздно будет 
выявлен, а самовольные, неквалифицированные подключения к электрическим сетям являются самыми 
частыми причинами пожаров и электротравм. Такие подключения приводят к перегрузкам сети, скачкам 
напряжения, выходу из строя бытовых электроприборов. Зачастую в результате несанкционированных 
подключений наносится вред имуществу и здоровью не только самих нелегальных потребителей, но и 
законопослушных граждан. 
       Мы  напоминаем, что самовольное подключение  к электрическим сетям является противоправным 
деянием, влекущим за собой  ответственность, предусмотренную статьей 7.19 Кодекса об 
административных правонарушениях РФ «Самовольное подключение и использование электрической, 
тепловой энергии, нефти и газа» - в виде наложения штрафа в зависимости от юридического статуса 
правонарушителя от одной до 40 тысяч рублей, и статьей 165 Уголовного Кодекса РФ «Причинение 
имущественного ущерба путем обмана или злоупотребления доверием» - в виде  лишения свободы 
максимальным сроком до двух лет со  штрафом до 80 тысяч рублей. 
       В результате воровства электроэнергии тех, кто пытается «сэкономить»  нечестным путем, 
проигравшими оказываются законопослушные потребители и энергетики. Отсутствие оплаты за 
поставленную электроэнергию ведет к убыткам энергокомпаний, влияет на выполнение ремонтов 
электросетей и в конечном счете ведет к снижению надежности электроснабжения всех потребителей. 
       В настоящее время практически все сферы нашей жизни зависят от надежного и качественного 
электроснабжения. Предоставление качественной услуги по передаче электрической энергии – основная 
задача нашего коллектива. Без своевременной и полной оплаты потребителем оказанной услуги это 
невозможно. 
       Информацию по хищениям электроэнергии специалисты нашей компании готовы выслушать по 
телефонам: 2-10-23, 2-14-17. 
Соб. инф. 

Избирательная комиссия выдаёт открепительные удостоверения. 

14 марта 2010 года состоятся выборы депутатов областной Думы Законодательного Собрания 
Свердловской области.  
ТИК обращается к избирателям, которые не смогут прибыть в день голосования с 8 до 20 часов в 
помещение для голосования того избирательного участка, где они включены в список избирателей, в 
связи с нахождением за пределами его территории. Эти избиратели могут получить открепительное 
удостоверение. Что это такое? Это документ разового использования, выдаваемый гражданину, не 
имеющему возможности проголосовать на избирательном участке по месту своего постоянного 
жительства, и позволяющий  ему проголосовать на любом избирательном участке, расположенном в 
пределах Свердловской области. 
Получить его могут избиратели, у которых запланирован выезд в отпуск, командировку, в гости к 
родственникам, знакомым в другой населённый пункт, нахождение на стационарном лечении в 
больнице, нахождение на работе (если место работы расположено на другом избирательном участке, в 
другом населённом пункте). Если гражданину эти обстоятельства заранее известны, или хотя бы об этом 
стало известно 13 марта, он имеет право получить открепительное удостоверение.  
Где и когда его можно получить? В период с 27 января по 21 февраля 2010 года — в Режевской 



районной территориальной избирательной комиссии (ул. Красноармейская, 16, каб. 15). При этом 
гражданин подаёт лично либо через своего представителя, на основании нотариально удостоверенной 
доверенности, письменное заявление. Написать такое заявление избирателю помогут члены 
избирательной комиссии. Режим работы комиссии в рабочие дни с 9 до 19 часов, в выходные и 
праздничные дни с 10 до 16 часов. 
При себе необходимо иметь паспорт.  
В период с 22 февраля по 13 марта 2010 года включительно избиратель лично либо через своего 
представителя также может получить открепительное удостоверение в участковой избирательной 
комиссии по месту своего жительства.  
Как можно использовать  открепительное удостоверение? 14 марта 2010 года, в день голосования, по 
предъявлении паспорта или документа его заменяющего и открепительного удостоверения избиратель 
обязательно будет включен в список избирателей на любом избирательном участке в пределах 
Свердловской области и может принять участие в голосовании.  
О. ШЛЕГЕЛЬ, 
председатель Режевской районной территориальной избирательной комиссии. 

Гонка памяти А. Ферштатера. 

Очередной этап кубка РГО по лыжным гонкам прошёл в воскресенье, 24 января, в районе л/б «Гавань». 
Он был посвящён памяти А. А. Ферштатера. 
Семидесяти трём спортсменам, решившим принять участие в этих соревнованиях, пришлось нелегко – 
столбики термометров перед стартом показывали – 22 градуса по Цельсию. Особые упорство и характер 
проявили дети, которым на дистанции было тяжелее остальных. 
Первые места в своих категориях заняли: 2000 г. р. и младше - Вероника Захарова и Данил Коротких; 
1998-99 г. р. – Алина Ильясова и Влад Рогозинников; 1996-97 г. р. – Анастасия Трифонова и Михаил 
Байбаков; 1994-95 г. р. – Алина Елтошкина и Геннадий Щапов (г. Артёмовский); 1992-93 г. р. – Илья 
Болотов; 1970-91 г. р. – Антон Чайкин; 1969 г. р. и старше – Татьяна Борисова и Сергей Загайнов (г. 
Артёмовский), показавший лучшее время дня – он прошёл дистанцию в 5 км за 15 мин и 47 секунд.  
Самым массовым было участие ребят из школы № 7 под руководством Н. Солдатовой (24 человека). 
Арина АГАПОВА 

Если в кране нет воды. 

Жильцы домов, которые обслуживает теплопункт №2, жалуются в редакцию на перебои в горячем 
водоснабжении. Мы обратились к руководителю теплоснабжающей компании В. Никулину с вопросом: 
в чём причина и скоро ли перебои прекратятся? Ответ был неожиданным: 
- Мне о перебоях с водой ничего не известно. 
В. Никулин пояснил, что население получает услуги от управляющей компании, и поэтому с жалобами 
жильцы должны обращаться только туда. ТСК, в чьём распоряжении теплопункты и тепловые сети, с 
жильцами не работает, а работает с юридическими лицами – теми же управляющими компаниями. Ни 
одна из них не заявляла о перебоях с водой. 
На вопрос, не случилось ли каких-либо неполадок на теплопункте №2, В. Никулин сообщил, что часть 
оборудования выведена в ремонт. Но при необходимости обеспечить нормальное водоснабжение 
можно. 
Итак, поверим, что руководитель ТСК не осведомлён об отключениях горячей воды, которые 
производят его подчинённые. А что же УК «Гавань» не подскажет ему о бедах жильцов? 
- Письменно мы в ТСК в последнее время не обращались, - признаётся зам. директора УК «Гавань» О. 
Клевакин. – Мы уже не надеемся получить ответы на свои запросы. У нас накопилась целая папка 
писем, адресованных ТСК, на которые ответа нет. Что ж, попробуем написать ещё один запрос – на этот 
раз по поводу горячего водоснабжения. Есть и другие серьёзные проблемы между нашими 
организациями. Так, до сих пор нет договоров по тепловой энергии, хотя январь уже заканчивается. 
Людмила НИКОНОВА 

 



Министр промышленности: «Проблемы преодолимы, будем идти вперёд». 

     

 В минувший вторник Реж посетил заместитель председателя правительства Свердловской области, 
министр промышленности и науки А. Петров. Цель поездки – знакомство с предприятиями города, с 
возможностями и проблемами промышленного производства. 
       На кабельном заводе А. Петров и глава города Д. Батищев приняли участие в церемонии открытия 
новых производственных линий, разрезав символическую ленту. Две эструзионные линии и крутильная 
линия, установленные в заводском цехе, как сообщил министру генеральный директор завода А. 
Будылин, в перспективе рассчитаны на удвоение объёмов производства. При этом уменьшаются 
трудозатраты и улучшается качество продукции. На заводе планируют модернизацию производства. 
Уже доставлено на склад новое оборудование, которое заменит устаревшее. 
       - Поражает энтузиазм собственников и руководителей, - отметил Александр Юрьевич Петров. – 
Люди душу вкладывают в дело. 
       То же впечатление остаётся и после посещения типографии «Лазурь», оснащённой уникальным 
оборудованием, какое редко встретишь и в крупных городах. Несмотря на все трудности, связанные с 
кризисом, «Лазурь» остаётся рентабельным предприятием. 
       Министр промышленности пообещал руководителю предприятия Т. Деевой содействие в решении 
важного для типографии вопроса: увеличении потребления электроэнергии. В настоящее время порой 
случаются перебои в электроснабжении из-за недостаточного напряжения в сети. 
       - Этот вопрос надо решать комплексно для всего куста, - сказал А. Петров. 
       На Экспериментальном заводе директор предприятия А. Гармс говорил о производстве 
сельскохозяйственных машин, о сотрудничестве с партнёрами, о трудностях сбыта. Вот мнение 
Александра Юрьевича Петрова: 
       - Техника на уровне лучших мировых образцов, и, конечно, очень обидно, что на наших полях 
работает в основном импортная техника. Основная задача – нашу технику пустить на наши поля. Для 
этого мы проработаем план мероприятий, в частности, по внутриобластной кооперации, потому что 
многие комплектующие могли бы делать на уральских заводах. Мы будем работать над снижением 
себестоимости и повышением качества этой техники. 
       Ещё один пункт маршрута министра – Режевской механический завод. После его посещения 
министр определил направление действий: 
       - Есть проблемы у предприятия со сбытом продукции оборонной тематики. Очевидно, надо 
выходить на «Росвооружения», решать чисто организационные вопросы. Предприятие готово 
поставлять передовую, классную продукцию по цене ниже, чем у конкурентов. Конечно, требуется 
модернизация. Существует областная программа модернизации литейного производства. Есть идеи у 
руководства завода по освоению новой продукции, по переоснащению… В этом году будем стараться 
реализовать все планы. 
       В целом впечатление от поездки у меня положительное: молодцы руководители предприятий и 
руководители городского округа, что удержали предприятия на плаву, что все заводы работают, что 
сохранили трудовые коллективы, специалистов. А все остальные проблемы преодолимы, будем 
работать над этим и идти вперёд. 
       Многого ждёт от визита министра глава РГО Дмитрий Дмитриевич Батищев: 
       - Я очень рад, что новая администрация губернатора и новый министр промышленности взяли курс 
на взаимодействие предприятий внутри области с тем, чтобы те детали, которые сейчас приобретаются 
не только за пределами области, а даже за рубежом, производить на предприятиях Урала, Свердловской 
области. Для этого у нас есть все возможности, нужны только политическая воля руководителей и 
взаимодействие министерств и ведомств. Это значимый визит для Режевского городского округа. Я 
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думаю, он послужит точкой для дальнейшего развития нашего города. 
Людмила НИКОНОВА. 

«Мы в ответе за тех, кого приручили». 

    

 - эти слова известного писателя Антуана дё Сэнт-Экзюпери давно стали крылатым выражением, 
актуальность которого не потеряна с годами.  К сожалению для героев этой статьи, они попали в плохие 
руки, или никогда не имели дома. Вот несколько историй о них. 
       Я – кошка. Меня зовут Стеша. Такое имя мне дала женщина, которая подобрала меня и выходила. 
Мне было очень плохо... неизвестно, сколько я скиталась. Помню лишь, что мне было очень голодно и 
больно. Надо мной издевались люди, недобрые люди, и моя шкурка слезала кусками. Но сейчас, 
благодаря моей временной хозяйке, я абсолютно здорова. Мне примерно 2-3 года. Я приучена к лотку.  
       Сейчас я живу в окружении множества кошек и собак. Мне плохо. Я боюсь других животных: я- 
робкая и пугливая; незнакомых людей я тоже опасаюсь, ведь я так настрадалась в своей жизни. Мне 
очень не хватает любви и заботы. Я так хочу быть любимой! Где же ты, мой единственный, любящий, 
заботливый хозяин? Я очень жду тебя! 
       Действительно, трудно представить сколько боли, голода издевательств может перенести животное, 
оказавшееся в поле зрения людей с чёрным сердцем. Трудно, но не невозможно. Привожу ещё одну 
историю о кошке, у которой был дом, но её в прямом смысле вышвырнули…нет, не за порог. 
       Меня зовут Бланка (на фото). Мне 1 год. Я попала в "Фонд помощи бездомным животным" после 
того, как меня мои хозяева на глазах у проходящей мимо женщины выбросили с 8 этажа. Упав, я не 
смогла шевелить задними лапками. Женщина взяла меня на руки и позвонила в Фонд. После чего меня 
отвезли в ветклинику, где поставили диагноз: сотрясение мозга и перелом таза. Некоторое время я 
находилась в стационаре, после чего меня взяла Мария Павловна к себе выхаживать. Сейчас я уже 
восстановилась, и всё самое страшное, я надеюсь, у меня позади. Я продолжаю верить, что я всё-таки 
обрету счастливую кошачью судьбу - найду любимого и доброго хозяина.  
       Читаешь -  и просто диву даёшься, насколько могут быть жестоки и бесчувственны люди, ведь так 
поступить с безмолвным существом способен далеко не каждый.  Для Бланки всё закончилось 
благополучно, благодаря доброй женщине, проходившей мимо. А если бы это случилось в другое время, 
когда никого не было бы рядом?   И последняя история, на сей раз о собаке. 
       Меня зовут Ной (на фото). Меня нашли около КОСКА. Мимо проходящая девушка обратила 
внимание на меня, приглядевшись, она увидела страшную картину: моя лапка была размозжена. Она 
стала искать людей, которые могли бы мне помочь. Единственный, кто откликнулся, был "Фонд 
помощи бездомным животным". Меня отвезли в клинику. После диагностики врачи сказали, что, к 
сожалению, моя лапка так раздроблена, что собрать её уже невозможно. Очевидцы, узнавшие обо мне, 
говорили, что скорей всего это результат капкана, которые ставят в частном секторе. Меня 
прооперировали, ампутировав переднюю лапку. Мне было очень страшно. Я сейчас постепенно 
привыкаю, учусь ходить на трёх лапках, у меня уже очень хорошо получается! Я очень ласковый, здесь 
в клинике я впервые понял, что такое забота и ласка, и мне так хочется чувствовать ЭТО и не забывать. 
Врачи говорят, что мне нужно надеяться, может, и меня такого, кто-нибудь увидит и полюбит, не нужно 
терять надежду. И я со всей силы в это верю... 
       Теперь уже не только в лесу на зверя капканы ставят, это варварство и в частном секторе 
распускается буйным цветом. А если бы в капкан попал ребёнок?  Какая-то звериная жестокость по 
отношению к нашим меньшим братьям возмущает до глубины души, ведь так недолго и человека с 
восьмого этажа выбросить, и покалечить его просто так, ради развлечения, или чтобы потешить своё 
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больное самолюбие… Все эти истории – правда, они есть на официальном сайте Фонда помощи 
бездомным животным http://helpanimals.ru/. 
       Большая  просьба ко всем неравнодушным людям: помогите фонду! Принимается любая помощь! 
Контактный телефон: 8-902-268-72-69 (Елена). 
Илья РЫБИН 

Перекроить бюджет, сократить расходы. 

На январском заседании Думы депутаты заслушали отчёт контрольного органа Режевского городского 
округа по результатам проверки финансирования строительства школы в пос. Озёрном за 2006-2009 
годы. 
Первоначально сметная стоимость строительства школы была определена в 46 миллионов 780 тысяч 
рублей – в ценах на 1 января 2006 года. Согласно нормативному сроку, уже через 11 месяцев после 
начала строительства школу должны были сдать в эксплуатацию. Но идёт год за годом, а школа 
остаётся недостроенной. Тем временем старое школьное здание обветшало, и лицензия на 
образовательную деятельность на следующий учебный год школе определённо выдана не будет. 
Почему строители СУ-2 СК «РС-Монолит» не справились со сроками? В отчёте контрольного органа 
названы следующие причины: недостаточность бюджетных ассигнований в 2006 и 2007 годах, 
необходимость дополнительных работ, не предусмотренных сметой, удорожание строительных 
материалов, несоблюдение договорных отношений. 
Но в 2008 году были все условия для завершения строительства. Средства использованы не были только 
по вине генподрядчика, за что он должен понести ответственность. Так считают депутаты. Сегодня 
крайне сложно перекраивать тощий бюджет, чтобы найти деньги для продолжения стройки, а сделать 
это надо: 1 сентября школа непременно должна принять учеников. 
Из средств областного бюджета правительство готово ассигновать 11 миллионов рублей, если из казны 
Режевского городского округа также будут выделены средства на строительство школы. И депутаты 
приняли решение внести изменения в бюджет РГО, направив на незавершённый объект более 
полумиллиона рублей за счёт других статей. 
Как сообщила заместитель главы РГО Е. Матвеева, это не последние деньги, которые потребуются для 
завершения долгостроя. Стоимость объекта возросла чуть ли не вдвое по сравнению с первоначальной 
сметой. 
На заседании Думы был заслушан план работы контрольного органа РГО на 2010 год. Депутаты С. 
Голендухин и В. Раёв предложили дополнить план проверками управленческих расходов 
муниципальных предприятий. Особенно интересует депутатов механизм формирования фонда оплаты 
труда в коммунальных предприятиях. Есть сведения, что руководителям установлена неоправданно 
высокая зарплата при том, что предприятия имеют многомесячные долги по зарплате. В первую очередь 
это касается УМП «Гамма». Предложение поддержал председатель Думы Н. Бачинин. 
Своё мнение высказал и глава РГО Д. Батищев: 
- Добровольно сокращать расходы никто не хочет, и я приветствую вашу инициативу приведения в 
порядок как штатного расписания, так и размеров окладов управленческого аппарата. 
Резкое несогласие депутатов вызвали некоторые предложения администрации по внесению изменений в 
генеральный план застройки города. Так, предлагалось перевести участок промышленной зоны в районе 
улицы Вокзальной, за переездом, в зону общественно-деловой застройки. Но депутаты решили, что 
участок, к которому уже подведены все необходимые коммуникации – дороги, газ, вода, электричество, 
– больше подходит для жилой зоны. В городе недостаточно участков для индивидуального жилищного 
строительства. 
Ссылаясь на требования правительства области развивать сеть крытых рынков для сбыта продукции 
мелких крестьянских хозяйств, администрация предложила отвести место для рынка в центре 
Стройгородка, рядом с детским садом и школой №44. Но Т. Деева имеет альтернативное предложение: 
разместить здесь детскую площадку. Она готова вложить крупные средства в её строительство. 
Итог оживлённых дебатов подвёл Н. Бачинин: сельскохозяйственные рынки должны быть, но 
предложенное место на Стройгородке – не самая подходящая площадка. Депутаты в интересах жителей 
микрорайона проголосовали против перевода этого участка в зону общественно-деловой застройки 
(читай – строительства рынка), а также против перевода рекреационной зоны за Стройгородком в 
сторону реки в коммунально-складскую зону. 
Зону земель сельхозназначения в районе перекрёстка автодорог Екатеринбург-Алапаевск и Невьянск-
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Реж-Артёмовский-Килачёвское решено перевести в зону общественно-деловой застройки. Участки 
территории бывшего химзавода в районе ЖБИ переведены в промышленную зону, здесь теперь могут 
быть размещены мелкие предприятия. В Реже в районе детского сада «Голубой кораблик» разместится 
зона индивидуальной жилой застройки. 
Затем депутаты обсудили план работы Думы на 2010 год. Внесён ряд дополнений. В частности, депутат 
Р. Садыков высказал мнение, что Дума должна уделить внимание развитию программы самозанятости 
сельского населения. Смысл в том, чтобы безработный получил единовременно годовое пособие и мог 
приобрести молодняк для выращивания. 
Утверждены план работы Думы и график приёма избирателей депутатами. 
Заслушана информация заместителя главы РГО А. Дедюхина о работе ЖКХ. В его выступлении 
наиболее часто звучали слова «долги» и «задолженность». Низка собираемость платежей за 
коммунальные услуги: в октябре оплачено 30%, в ноябре – 50%, в декабре – 60% услуг. Задолженность 
работникам «Гаммы» по зарплате ликвидирована только за август и сентябрь. Долги поставщикам угля 
и электричества, долги между коммунальными предприятиями представляют собой сложный комплекс 
проблем, который администрация решает в ежедневном режиме. 
Депутаты высказали в адрес коммунальщиков ряд замечаний. В частности, сельские депутаты подняли 
вопрос о плохом качестве угля. Говорили об отсутствии единой диспетчерской службы, о слабой работе 
с должниками. 
Рассмотрен ряд других вопросов. 
Решения Думы будут опубликованы. 
Людмила НИКОНОВА. 

Погода в Реже. 

Четверг, 28 января 
Малооблачно, без осадков. Температура воздуха днём минус 23-24 градуса, ночью с 28 на 29 января – 
минус 25-26 градусов. 

Пятница, 29 января 
Облачно, вероятны осадки. Температура воздуха днём минус 18-19 градусов, ночью с 29 на 30 января – 
минус 19-20 градусов. 

Права детей соблюдаются. 

    Права человека – это законы, которые никто не вправе нарушать: без 
прав нет справедливости, а без справедливости нет нормальной жизни. 
       Ребёнок с момента рождения наделён правами, а взрослые обязаны обеспечить соблюдение прав 
детей. В большей степени эта обязанность ложится на специалистов учреждения государственного 
воспитания для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. 
       В настоящее время в Режевском детском доме проживают 48 воспитанников, за соблюдением прав 
которых тщательно следят сотрудники учреждения. Круглыми сиротами являются только девять детей. 
У 37 человек есть родители. Они лишены права воспитывать своих детей по разным причинам, однако 
по закону обязаны выплачивать деньги на их содержание. Таких сознательных, кто исправно платит 
алименты, всего шестеро. 
       Педагогами детского дома ежемесячно проводится огромная работа, направленная на взыскание 
алиментов с «нерадивых мамаш». Налажено тесное сотрудничество со специалистами УФССП, 
прокуратурой, судом. За прошедший год к уголовной ответственности по ч.1 ст. 157 УК РФ привлечены 
М. А. Рычкова, Т. А. Лисицына, Л. Ю. Кукарцева, чьи дети проживают детском доме. Совместно с 
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судебными приставами проводится работа по розыску должников С.С. Жигаловой, И. С. Корепановой, 
М. А. Худяковой и др. Эти люди не просто не хотят работать и своевременно выплачивать алименты, но 
всячески стараются избежать родительской ответственности. 
       Бывают случаи, когда родители вспоминают о своих детях, но, к сожалению, эти истории 
заканчиваются одинаково печально. Типичный случай произошёл в прошлом году… 
       Мальчик, назовём его Андрюша, попал в детский дом в два с половиной года. Его мать, в прошлом 
воспитанницу нашего учреждения, посадили в тюрьму за кражу. Андрюша не умел говорить, 
самостоятельно есть, не был приучен к горшку. Всему этому он научился за время пребывания в 
детском доме. Тогда же мальчик начал получать алименты и был поставлен на очередь на получение 
жилья. Через два года мать освободилась из мест лишения свободы и забрала сына. Это произошло 
весной 2009 года. Однако уже в середине лета ребёнок с побоями и истощением вновь поступил в 
учреждение. На сегодняшний день его мать по решению суда ограничена в правах, а работникам 
детского дома снова предстоит большая работа по восстановлению Андрюши в утраченных правах на 
получение жилья и выплату алиментов. 
       Детей с подобной незавидной судьбой достаточно.  Им не приходится рассчитывать на 
родительскую заботу, поддержка гарантирована только со стороны соцучреждения. Здесь брошенные 
дети и сироты осуществляют право на образование, право на жильё. В режевском детском доме за 31 
ребёнком закреплено жилое помещение, 17 - поставлены на очередь на получение жилья. Право на 
пенсию по утере кормильца имеют 29 человек. У всех открыты накопительные счета в банке, куда 
ежемесячно перечисляется пенсия. Большие суммы переводятся на депозит. Воспользоваться деньгами 
дети смогут, когда достигнут 18-летия. Должное внимание специалисты детского дома уделяют 
поддержанию в порядке документов подопечных. Все воспитанники, достигшие возраста 14 лет, имеют 
паспорта. 
       Соблюсти законные интересы и конституционные права детей, лишённых семьи, любви и заботы 
родных людей, одна из важнейших задач Режевского детского дома, от решения которой зависит 
будущее наших воспитанников. 
социальный педагог ГОУ СО «Режевской детский дом» 
Е. МИНЕЕВА. 

Выбрасываешь мусор где попало – несёшь ответственность перед законом 
и людьми. 

     На территории Режевского городского округа действуют Правила 
благоустройства, санитарного содержания населённых мест, обращения с отходами. Правила 
утверждены решением Режевской Думы от 17.11.2004 № 42, изменения в Правила внесены 26.09.2009. 
Основные требования действующих Правил благоустройства направлены на сохранение чистоты и 
порядка в населённых пунктах. Ответственность за нарушение правил предусмотрена не только для 
юридических лиц, но и для граждан.  
       Выявлением нарушений Правил благоустройства занимается отдел охраны окружающей среды и 
природопользования администрации Режевского городского округа.  
       Наиболее распространёнными нарушениями, как показывает практика, среди юридических лиц 
являются: сжигание отходов, размещение отходов вне мест специально отведённых органами местного 
самоуправления. Размещение отходов на территории населённых пунктов вне специально 
установленных мест ведёт к привлечению к административной ответственности для юридических лиц в 
размере от 10000 до 30000 рублей, для должностных лиц – от 2000 до 5000 рублей.  
       Основными нарушениями, встречающимися среди граждан, являются: размещение отходов в местах 
забора мусора спецтранспортом, размещение отходов вне контейнеров, сжигание отходов. За нарушение 
Правил благоустройства граждане привлекаются к административной ответственности. Размер штрафа 
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составляет от 1000 до 2000 рублей.  
       Кроме перечисленных выше нарушений ответственность может наступить и для владельцев 
магазинов, в случае, если ими не предпринимаются никакие меры по благоустройству, уборке 
прилегающей территории. Размер штрафных санкций на должностных лиц составит от 1000 до 2000 
рублей.  
       Во избежание нарушений со стороны предпринимателей, являющихся владельцами магазинов, 
доводим следующую информацию. Контейнерные площадки, установленные в городе, предназначены 
для размещения отходов от населения. Вывоз отходов от магазинов, в соответствии с действующими 
Правилами благоустройства, должен осуществляться спецтранспортом коммунальных предприятий 
либо собственным транспортом (в соответствии с заключенным с коммунальным предприятием 
договором). Размещение отходов от магазинов осуществляется на свалке твёрдых бытовых отходов 
города, также в соответствии с заключённым договором.  
       За 2009 год отделом охраны окружающей среды было составлено 11 протоколов на граждан и 
должностных лиц. По составленным протоколам мировыми судьями вынесены постановления: 8 
граждан  – назначено наказание в виде штрафа на общую сумму 9000 рублей, 1 гражданин – объявлено 
устное замечание; 2 протокола в настоящий момент находятся на рассмотрении.  
       Протоколы были составлены на следующих граждан: А. Левин, А. Бойко, С. Ибрагимов, Л. 
Краснояров, Г. Сюзева, В. Пинаев, И. Быдлова, Е. Шалюгин, Р. Суфияров, В. Пантуев, Н. Пинаева. 
Д. РЫБАКОВА, 
зав. отделом охраны окружающей среды и природопользования. 

Расстрелянный отец благословил. 

       

 Их шестеро сестёр. На давнишней фотографии слева направо стоят Нонна, Галина, Валентина, 
Маргарита, Мария, Нина. Шестеро дочек Николая Архиповича Манькова, 1897г.р., «врага народа», 
«троцкиста», обвиненного «в участии в повстанческо-кулацкой банде, во вредительстве колхозу и 
диверсии против колхоза». Документ от 12 сентября 1956 года свидетельствует также об отсутствии 
состава преступления и полной реабилитации Н.А.Манькова и его семьи.  
       Они этого ждали 19 лет. А сначала многие годы ждали возвращения отца, осуждённого на 10 лет без 
права переписки, как сообщали им власти, и умершего на этапе. 
       Они ждали и не верили официальным ответам. И правильно делали. Что не верили. Потому что 
Николай Архипович был арестован в ночь с 4 на 5 августа в Арамашке, а 31 августа расстрелян. Ждать 
семье позволялось хоть всю жизнь. Но и об этом в 30 - 40-е лучше было молчать.  
       А обвинение? – это ж надо такое придумать! Нине было 13, Маргарите12, Валентине 10 лет, и уж 
они-то хорошо помнят, какой был их отец.  
       Умный, принципиальный, мастеровой. Работал в пекарне, мог отремонтировать любую машину, 
девчонок своих «наставлял на советскую власть». Обещал: «Сяду на жатку и докажу, как надо 
работать». Был председателем ревизионной комиссии, на собрании выступал с принципиальной 
критикой. Недовольные затаились: можно по-тихому, не мытьём, так катаньем… 
       Двоюродный брат предупреждал Николая Архиповича, мол, давай уезжай отсюда… Слухи ходили, 
что и жену, мать вот этих шестерых дочек Анну Ивановну хотели посадить. Может, из-за месячной 
Галины оставили? Кто знает. 
       А в ту августовскую ночь старшие девочки проснулись от материнского плача. В горнице шёл 
обыск: даже их школьные тетрадки проверяли незваные, нежданные гости. Встревожились, увидев 
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Почётную грамоту Нины: что это? Псалтырь забрали. Спрашивали про оружие. Велели отцу одеваться. 
Сапоги в ремонте? – надевай обутки. Жизни оставалось дни, какая разница… 
       Остались в доме шестеро девчонок с матерью да бабушка Прасковья Павловна. Вообще-то она 
приходилась матери тёткой. Но с 6 лет воспитывала Анну Ивановну. Детей у неё не было, а маленькая 
племянница ходила ночевать к ней, жили рядом, вот дед и велел настоящей маме Елене «отдать 
Анютку» - ведь и рядом, и в родне. Так что бабушек по маминой линии было у сестёр Маньковых две. 
       А жизнь – одна и совсем тяжёлая. Работать начинали рано, с 8 лет – пололи хлеба. Без перчаток, 
конечно, а осот какой злой… Мама невдалеке с женщинами работала – в передышку бежала на детскую 
делянку помочь. Говорила: не сидите долго… 
       А налоги? – вспоминают сегодня Маргарита Николаевна и Валентина Николаевна: 40 кг мяса, 500 л 
молока, брынзу с овец, 100 яиц – специально двух кур держали. Картофель сдавали. 
       А самим на стол – крапива, картофельная ботва, куглины как-то выдали 2 ведра: это колючки от 
льняного семени. Их сушили, толкли и добавляли в муку. 
       Носить тоже было нечего. А в Глинку в школу семь километров бежать – в чём? Прежние хозяева 
дома под сени сбрасывали всякие отопки. Приноровились их перекрашивать: сажей с жиром. 
       Привыкали жить без отца. В 37-м как раз впервые зерно на руки выдали. 4 центнера пшеницы им не 
отдали, а рожь получили. Галю суслом кормили, молока не видала. 
       Нина училась в техникуме, а Маргарите в зимние каникулы мама сказала: 7-й класс – учиться 
больше не будешь… Для неё это была беда. Но вдруг после каникул мама будит: вставай, иди в школу. 
Как она летtла тогда в Глинку! 
       Учиться мечтала и дальше, но дома столько работы и без мужских рук. 
       С матерью ездили в лес сухарник рубить. Холодно, не спасают ни тулуп, ни ега (это шерстью 
наружу тулуп), а потом ещё санями на пенёк наехали. Хорошо, мужик погодился, снял их сани с пенька. 
       На покос было далеко ходить, там и ночевали, косили до потёмок. Да разве всё расскажешь, что 
пришлось переделать, пережить в детстве. 
       Пережить – им, детям «врага народа», - пришлось куда поболее, чем таким же недоедавшим, 
недоигравшим детства сверстникам.  
       Когда отца арестовали, деревенские женщины понимали материнское горе и тяжёлые думы, 
старались одну не оставлять. Но за хорошую работу премий она не получала – нельзя. Всё же как-то 
вручили полушалок. Да Анна Ивановна знала, чей он, отнесла хозяйке. А её родную мать Елену 
выселили в маленькую избушку. Как могла, ей помогала, навещала. Так в Совет вызывали: ты всё ещё к 
своей матери ходишь? 
       Нину в партию не приняли, Валентину в ФЗО… Старшие дочки Николая Манькова уже работали в 
районе учительницами, учились дальше – началась война. Их продолжали вызывать, допрашивать, даже 
обыски на квартирах в их отсутствие делали. Но ничего, подтверждающего «бандитскую» деятельность. 
Разве что сборник песен… Забрали. 
       Маргарита Николаевна после семи классов благодаря бабушкиной племяннице закончила курсы 
учительские в Ирбите (принимали в 16 лет, года ей не хватило – подделала документ). Учила детей в 
Липовке, Шайтанке (Нина пообещала простыню отдать – она и согласилась на Шайтанку), в Кривках, 
Октябрьском, Клевакино… Весь район исходили пешком юные учительницы. Ещё ведь и училась. 
Маргарита Николаевна как сейчас помнит: война, мы в Свердловске первую сессию сдавали в 
педучилище. В первый же день училище под госпиталь начали готовить, завезли кровати, нас – домой. 
       Но учёбу не бросила. 5 экзаменов в один день сдала! Написала заявление в военкомат: чтобы взяли 
на фронт. Взяли. Получила диплом и вручили повестку. Дома ночь ночевала и на два года на войну. 
Командовала отделением разведки на батарее – следили за самолётами по звуку и силуэту, стояли на 
вышке, потом в окопах. 
       Старшей в доме оставалась Валентина. Так уж выпало – если учиться, то кто бы маме помог 
поднимать младших? Это решение она приняла в тот страшный день, начавшийся со стука в окно – на 
собрание. Они, девчонки, на печке спали. Всё, невесты, сказала мама, отучились… 
       Валентина с осени до весны работала на лошади. Приходилось молотить овёс, грузить мешки (в 13 
лет!), возить грузы, куда пошлют. Конечно, лошадку девчонке дали из самых худых, она уж своё 
отработала, и однажды – пала. Валентина ревела на всю поскотину, а проходящий мимо парень 
успокоил: она и без тебя бы сдохла. Распряг лошадку, юная возница этого не умела, только запрягать. 
       А потом было и ФЗО, и работа на механическом заводе в Реже. И та майская смена, когда забежал в 
цех парень и крикнул: Победа! Даёшь две нормы! А потом пришёл начальник цеха и всех позвал на 
митинг. Что творилось! И плакали, и плясали. 
Жили они, шесть девчонок на квартире. С завода не увольняли. В 46-м как-то муж её уволил, - замуж 



вышла за хозяйкиного брата. Жизнь налаживалась. И простила она те высказывания соучениц по ФЗО, 
мол, кому дают талоны на питание, дочери «врага народа». И у Маргариты по этой причине были 
противники, когда народным заседателем её избирали… И всех их ещё не оставили в покое. 
       А они, уже собравшись в Реже, всё ждали отца и рассчитывали, что он легко их найдёт, ведь в 
Арамашке-то знают, где они, скажут… 
       Когда умер Сталин, Маргарита Николаевна, сельская учительница, так плакала, так плакала. В 
сельсовете сказали – сейчас будешь выступать. Тогда она никак не связывала имя вождя всех народов с 
вызовом на допрос: за что отец посажен? «Мне 12 лет было, вы вот мне и скажите». 
       В 1956г. семью Николая Архиповича реабилитировали. И всю жестокую правду они узнали. На это 
понадобилось 19 лет.  
А дочки «врага народа» Н.А.Манькова все состоялись в жизни. Нина Николаевна – отличник народного 
просвещения, Маргарита Николаевна – тоже, Валентина Николаевна – ударник коммунистического 
труда, Нонна – отличник здравоохранения, Мария… Галина… Все дети прожили и живут свою 
достойную трудовую жизнь. Только сейчас их пятеро – нет старшей Нины. 
       И внуками Николай Архипович мог бы только гордиться. Римма – почётный нефтяник, сын 
Маргариты Николаевны Сергей – заслуженный учитель и награждён Орденом Трудовой славы III 
степени… Из 10 внуков восемь с высшим образованием, все при любимом деле или на пенсии, в 
традициях трудовой семьи воспитывают своих детей и внуков. Работа, доскональное знание своего дела 
им как изначальный завет отца, деда, прадеда, Николая Архиповича Манькова. Ведь он-то, 
рассказывают  Маргарита Николаевна и Валентина Николаевна, всё умел, до всего своим умом доходил. 
Даже одежду ремонтировал, шить научился – шапки, костюмы, пальто. Машинка «Зингер» была. И 
было бы при нём не такое голодное и тяжёлое детство. Хотя в деревне всё равно тяжело было, как 
крепостные, без документов, всё сдай – даже навоз, даже золу из загнётки – на поля… 
       Мама, Анна Ивановна, жила 91 год. У Маргариты доживала свой долгий век, научилась читать и 
читала газеты, и удивляла дочерей информированностью. Да и бабушки были золотые. Всех подняли, 
наставили, помогли. 
       Сейчас Маргарита Николаевна уже не выходит из квартиры. Отставлен сад. Сын каждый день 
звонит из Екатеринбурга. Валентина Николаевна тоже понемногу забывает работу на земле. Ещё живы – 
и надо жить, общаться с дорогими людьми – сёстрами, детьми, внуками, племянниками, друзьями. 
Книги, телевизор, забота, о своем здоровье – мало ли дел! Жизнь продолжается. Они умные, сильные и 
красивые. Такую семью создали Николай Архипович и Анна Ивановна Маньковы. Такая семья всё 
победила. 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

Спасибо за добрые дела. 

В минувшую пятницу в Законодательном Собрании Свердловской области состоялся приём 
руководителей предприятий и организаций, активно занимавшихся благотворительной деятельностью 
в 2009 году. 
       Председатели палат областного законодательного органа Н. Воронин и Л. Бабушкина, депутаты 
обеих палат поздравили тех руководителей, которые, несмотря на кризисные явления в экономике, 
в течение минувшего года активно поддерживали социальные программы, оказывали поддержку 
ветеранам, пенсионерам, малоимущим – всем, кто нуждался в заботе и внимании. 
       Н. Воронин и Л. Бабушкина от имени депутатов выразили благодарность всем, кто осознаёт 
важность и нужность благотворительной деятельности, проводит у себя на территории, на предприятии, 
на страницах газет и в телевизионных программах политику сострадания к людям, милосердия 
и заботы. 
       В минувшем году общий вклад благотворителей в минувшем году в реализацию социальной 
поддержки составил 6,7 миллиарда рублей. Эти средства влились в общий поток финансирования 
социальных программ на Среднем Урале. Однако не только финансовой помощью ограничивается 
благотворительная деятельность. 
       Н. Воронин, в частности, подчеркнул, что внося свою лепту в дело обеспечения социального мира, 
благополучия, сохранения доброго отношения к людям, эти предприятия и организации помогают 
государству сохранять социальные гарантии населению, решают многие насущные проблемы. 
Все усилия направлены на конечный результат – сделать жизнь людей лучше. 
       По словам Л. Бабушкиной, традиция ежегодно чествовать благотворителей укрепилась в нашей 



области. Уже в четырнадцатый раз подряд в Законодательном Собрании вручаются благодарственные 
письма людям, неравнодушным к социальным проблемам. 
       Не случайно в своем послании Федеральному Собранию РФ Президент Д. Медведев подчеркнул 
необходимость продолжать в дальнейшем благотворительную деятельность, направленную на решение 
социальных проблем населения. 
       37 благотворителей области получили из рук Н. Воронина и Л. Бабушкиной благодарственные 
письма, подписанные губернатором А. Мишариным, председателями обеих палат Законодательного 
Собрания, председателем областного правительства, руководителями областной федерации профсоюзов 
и союза промышленников и предпринимателей. В числе этих благотворителей была названа и редакция 
газеты «Режевская весть». 
       Среди отмеченных благодарственными письмами – главы муниципальных образований, 
руководители промышленных предприятий, транспорта, связи, сельского хозяйства, торговли, банков, 
средств массовой информации.  
       Л. Бабушкина, Н. Воронин и другие депутаты пожелали участникам приёма дальнейших успехов 
в их профессиональной деятельности и на ниве милосердных дел. 
Соб. инф. 

Милосердие – добрая традиция. 

Второй год акцию милосердия под названием «От маленького сердца – большому сердцу» организуют 
депутаты Режевской детской Думы и педагоги Центра внешкольной работы для пожилых граждан, 
состоящих на учёте в ГОУ КЦСОН «Доверие».  Главная задача педагогов: с помощью таких акций 
воспитать у детей чувства сопереживания и уважения к старшему поколению.  
Дети Центра внешкольной работы говорят: «Участвуя в акции, мы хотим выразить своё уважение к 
пожилым людям, внести в их жизнь  немного тепла и света».  
К подготовке  акции депутаты детской Думы привлекли ребят, посещающих объединения ЦВР. Ребята с 
удовольствием откликнулись на  предложение  ввести в традицию проведение мероприятий подобного 
характера.  Итак, за дело… 
Все вместе  разработали буклеты с добрыми пожеланиями, мудрыми афоризмами, поздравлениями. 
Ребята из объединений «Мягкая игрушка» и «Пресс-центр», под руководством педагога 
дополнительного образования Елены Михайловны  Корепановой  изготовили  своими руками обереги, 
вложив в сувениры частицу своей души и  любви.  
При совместном составлении концертной программы ребята проявили инициативу и предложили 
замечательные номера художественной самодеятельности. Ведущими концерта, проведённого в рамках 
акции, были ученик школы №3 Павел Кукарцев и ученица школы №1 Екатерина Маркова. В концерте 
приняли участие:  хор школы №10, Екатерина Новопашина, студентка УрГППУ с зажигательными 
танцами «Тутти-фрутти» и «Народный», Алтынова Ксения, ученица школы №10 и председатель РдД с 
песней «Мама», Екатерина Корх, учащаяся школы №4 со стихотворением «Милосердие», Павел 
Кукарцев с «Песенкой фронтовых шофёров».  Анна Бармина и Дарья Муравина отразили творческую 
жизнь «Чайки» в песенке «Сказочная страна». По завершению концертной программы, ребята подарили 
изготовленные обереги и буклеты, что очень тронуло всех отдыхающих дневного отделения ГОУ 
КЦСОН «Доверие».  
После окончания встречи  ребята и педагоги центра внешкольной работы услышали много добрых слов 
и пожеланий на дальнейшее творческое сотрудничество. 
Благодарим администрацию «Доверие» и отдыхающих за радушный, тёплый приём маленьких сердец. 
Администрацию МОУ «СОШ №10», «Центр внешкольной работы», за поддержку в проведении акции. 
педагоги центра внешкольной работы 
О. МОКРОНОСОВА, Л. КОТЕЛЬНИКОВА. 

Учиться никому не помешает. 

Несмотря на всевозможные непостоянства в политике и экономике нашей страны, как и во все времена 
стойкими и оптимистичными остаются  люди, миссия которых заключается в обучении детей, ведь это 
самое светлое, что есть в жизни взрослых. 
Ни для кого не секрет, что большую часть своего времени наши дети проводят в школьных стенах, и 
нам, учителям, хочется, чтобы их жизнь была разнообразной, увлекательной, насыщенной. Именно 



поэтому в школе №5 была проведена методическая неделя, посвящённая обучению новым формам 
современных уроков с личностно-ориентированным подходом, с использованием ИКТ. 
В первую неделю был проведён семинар, посвящённый современным технологиям обучения. 
Поделились своим опытом учителя русского языка и литературы Э. Кобелян и Г. Колмакова. 
Вторая неделя была насыщена взаимопосещениями уроков. Учителя представляли интересные 
современные уроки с использованием ИКТ, ведь большинство кабинетов в школах уже оснащены 
компьютерами, телевизорами, DVD, интерактивной доской или проектором, подключенным к 
Интернету. Делясь впечатлениями, преподаватели говорили о пользе таких посещений. Каждый взял на 
заметку элементы, формы уроков, которые можно использовать в своей практике. 
Третья неделя завершилась педсоветом, где подвели итоги школьный методист Н. Хрусталева, директор 
О. Козицына, завуч Н. Соколова. 
В целом методическая неделя понравилась и ученикам, которые с нетерпением ждали гостей, и 
учителям, которые всегда готовы учиться ради своих подопечных. Такая работа дала возможность 
почувствовать себя увереннее и получить заряд оптимизма. 
Э. КОБЕЛЯН. 

. 


